

MCIS

27-28 Апрель | April, 2016

Москва, Гостиница Рэдиссон Ройал
Moscow, Radisson Royal Hotel

**V МОСКОВСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
ПО МЕЖДУНАРОДНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ**
V MOSCOW CONFERENCE
ON INTERNATIONAL SECURITY



Организатор:
Министерство обороны
Российской Федерации

Organizer:
Ministry of Defence
of the Russian Federation

ОБРАЩЕНИЕ / WELCOME ADDRESS



Генерал армии ШОЙГУ Сергей Кужугетович
Министр обороны Российской Федерации

Army General Sergey SHOYGU
Minister of Defence of the Russian Federation

Министерство обороны Российской Федерации организует пятую Московскую конференцию по международной безопасности, которая пройдет в российской столице 27-28 апреля 2016 года. Сегодня в мире наблюдается появление новых вызовов и угроз, усиление роли военной силы в международных отношениях.

Выстраиваемые на протяжении многих лет механизмы обеспечения глобальной и региональной безопасности дают сбои. Наряду с ростом числа локальных конфликтов, возрастанием активности террористических организаций наблюдается деградация системы контроля над вооружениями и, как результат — раскручивается новый виток гонки вооружений.

В настоящее время как никогда востребован профессиональный и откровенный диалог военных специалистов. Считаю, что открытая дискуссия, обмен мнениями, оценками и прогнозами по актуальным проблемам глобальной и региональной безопасности помогут найти решения накопившихся противоречий.

Полагаю, что площадка Московской конференции по международной безопасности позволит восстановить и укрепить взаимопонимание военных ведомств разных стран, сосредоточить усилия на поиске совместных путей противодействия новым вызовам и угрозам.

На форум приглашаем глав военных ведомств, руководителей международных организаций, неправительственных экспертов и представителей академических кругов.

The Defence Ministry of the Russian Federation is organizing the Fifth Moscow Conference on International Security, which is set to be held in the capital of Russia on April 27-28, 2016.

Today's world features a trend of emerging new challenges and threats as well as the growing role of military power in international relations. The mechanisms of global and regional security once established and fostered for years, have now started failing. Along with the growing number of local conflicts and intensifying terrorist activity there is an obvious degradation in the system of arms control followed by a new leg of arms race.

A professional and frank dialogue among military experts is needed more than ever. We believe that an open discussion, exchange of views, assessments and forecasts on the overriding issues of global and regional security will strongly contribute to finding solutions to the differences accumulated.

We expect the Conference platform to help restore and strengthen mutual understanding among the defence agencies of different nations, focus efforts upon the search for joint engagements against the new challenges and threats.

This forum traditionally brings together defence ministers, heads of international organizations, nongovernment experts and world's think-tank representatives.

Программа V Московской конференции по международной безопасности

/ ВТОРНИК, 26 АПРЕЛЯ

10:00–19:00 Прибытие участников конференции,
размещение в гостинице, регистрация

13:00–15:00 Обед в гостинице

19:00–20:30 Фуршет от имени заместителя Министра обороны
Российской Федерации Анатолия Антонова

/ СРЕДА, 27 АПРЕЛЯ

08:00–09:15 Регистрация участников конференции

09:30–10:30 Открытие конференции

- > Приветствие руководства Российской Федерации
- > Выступление Министра обороны Российской Федерации генерала армии Сергея Шойгу
- > Выступление Министра иностранных дел Российской Федерации Сергея Лаврова
- > Приветствие руководства Организации Объединенных Наций

10:30–12:00 ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Терроризм как главная угроза глобальной безопасности

- > Характерные черты современных проявлений терроризма
- > Опыт сотрудничества военных ведомств в борьбе с терроризмом
- > Использование террористических организаций государствами для достижения внешнеполитических целей
- > Роль международных организаций в борьбе с терроризмом

12:00–12:20 Перерыв

12:20–14:00 ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Вызовы безопасности и возможности международного военного сотрудничества в Азиатско-Тихоокеанском регионе

- > Подходы к созданию архитектуры безопасности и сотрудничества в Азиатско-Тихоокеанском регионе
- > Военно-политическая обстановка в регионе Северо-Восточной Азии. Ситуация на Корейском полуострове
- > Противодействие угрозам региональной безопасности
- > Двустороннее и многостороннее военное сотрудничество региональных государств
- > Роль механизмов АСЕАН в укреплении безопасности в Азиатско-Тихоокеанском регионе

14:00–15:00

Обед

15:00–16:30

ДИСКУССИЯ

Ближневосточный узел противоречий

- > Новые вызовы безопасности в регионе
- > Подходы к содействию в стабилизации обстановки на Ближнем Востоке
- > Координация действий государств в разрешении существующих противоречий в регионе
- > Обеспечение условий по предотвращению военных инцидентов среди участников борьбы с терроризмом
- > Правовые основы применения военной силы в борьбе с терроризмом
- > Эффективность режима прекращения огня в урегулировании ситуации в Сирии

ДИСКУССИЯ

Традиционные и новые вызовы международной безопасности

- > Изменение характера и особенности вызовов и угроз безопасности
- > Способность существующих международных механизмов безопасности противодействовать новым вызовам и угрозам
- > Роль фактора международного взаимодействия в борьбе с традиционными и новыми вызовами безопасности
- > Использование современных технологий в выявлении и противодействии угрозам безопасности
- > Поиск ответов на вызовы международной безопасности

16:30–16:50

Перерыв

16:50–18:30

ДИСКУССИЯ

«Цветные» революции и региональная безопасность. Роль военных в обеспечении стабильности государства

- > Распространение феномена «цветных» революций
- > Фактор военной силы в «цветных» революциях
- > Последствия «цветных» революций для глобальной безопасности и региональной стабильности
- > «Цветные» революции как ключевой фактор «вспышки» террористической активности в мире

ДИСКУССИЯ

Безопасность в Центральной Азии

- > Оценки текущей ситуации и прогноз военно-политических изменений в регионе
- > Факторы, влияющие на безопасность в регионе
- > Взаимодействие оборонных ведомств по обеспечению безопасности в Афганистане и Центральной Азии
- > Влияние ситуации в Афганистане на безопасность в соседних государствах
- > Роль международных организаций в обеспечении безопасности в регионе

19:00–20:30 Прием от имени Министра обороны Российской Федерации генерала армии Сергея Шойгу

/ ЧЕТВЕРГ, 28 АПРЕЛЯ

09:30–11:00 ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Глобальная безопасность и военное сотрудничество

- > Оценки угроз и вызовов безопасности
- > Роль военной силы в современных конфликтах
- > Перспективы взаимодействия оборонных ведомств в обеспечении глобальной безопасности
- > Современные тенденции международного военного сотрудничества: цели и задачи

11:00–11:20 Перерыв

11:20–13:00 ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Проблемы войны и мира в Европе: новая система безопасности в Европе

- > Эффективность существующих механизмов обеспечения безопасности в Европе и необходимость их модернизации
- > Взаимодействие военных ведомств для поддержания стабильности в регионе
- > Роль международных организаций в обеспечении безопасности в Европе
- > Влияние ситуации в ближневосточном регионе на европейскую безопасность

13:00–13:15 Подведение итогов конференции

14:00–16:30 Обед

Отъезд участников конференции

Program of the V Moscow Conference on International Security

/ TUESDAY, APRIL 26

10:00–19:00 Arrival of participants, hotel check-in

13:00–15:00 Lunch at the Lobby Restaurant

19:00–20:30 Welcome cocktail hosted by the Deputy Minister of Defence of the Russian Federation Amb. Anatoly Antonov

/ WEDNESDAY, APRIL 27

08:00–09:15 Conference Registration

09:30–10:30 Opening of the Conference

- > Welcome address by the leadership of the Russian Federation
- > Statement by the Minister of Defence of the Russian Federation Army General Sergey Shoygu
- > Statement by the Minister of Foreign Affairs of the Russian Federation Sergey Lavrov
- > Welcome address by the leadership of the United Nations

10:30–12:00 PLENARY SESSION

Terrorism as a major threat to global security

- > Distinctive features of contemporary terrorism
- > Practicing defence cooperation in counter-terrorism
- > Exploiting terrorist organizations to achieve foreign policy goals
- > Role of international organizations in counter-terrorism

12:00–12:20 Coffee break

12:20–14:00 PLENARY SESSION

Security challenges and opportunities for international military-to-military cooperation in the Asia-Pacific

- > Building an architecture of security and cooperation in the Asia-Pacific
- > Politico-military environment in North-East Asia. Situation on the Korean Peninsula
- > Addressing regional security threats
- > Bilateral and multilateral military-to-military cooperation among regional states
- > Role of ASEAN mechanisms of strengthening security in the Asia-Pacific

14:00–15:00 Lunch

15:00–16:30

DISCUSSION

Middle East, the tangle of contradictions

- > Modern security threats in the region
- > Stabilization efforts in the Middle East
- > Coordinating international assistance in resolving ongoing disputes in the region
- > Preventing military incidents among states fighting against terrorism
- > Legal framework for the use of military force against terrorism
- > Effectiveness of the cease-fire regime in resolving the situation in Syria

DISCUSSION

Traditional and emerging international security challenges

- > Evolving nature and features of security challenges and threats
- > Ability to address modern challenges and threats through the existing international security mechanisms
- > Role of the international cooperation in countering traditional and emerging security challenges
- > Use of modern technologies in identifying and addressing security threats
- > Finding solutions to international security threats

16:30–16:50

Coffee break

16:50–18:30

DISCUSSION

«Color» revolutions and regional security. Role of the armed forces in ensuring national stability

- > Expanding phenomenon of «colour» revolutions
- > Factor of the military force in «colour» revolutions
- > Implications of «colour» revolutions for global security and regional stability
- > «Colour» revolutions as a key factor in the outburst of global terrorist activity

DISCUSSION

Security in Central Asia

- > Assessing current situation and predicting politico-military changes in the region
- > Factors affecting security in the region
- > Defence cooperation on maintaining security in Afghanistan and Central Asia
- > Situation in Afghanistan. Implications for neighboring states security
- > Role of international organizations in promoting regional security

19:00–20:30

Formal reception hosted by the Minister of Defence
of the Russian Federation Army General Sergey Shoygu

/ THURSDAY, APRIL 28

09:30–11:00

PLENARY SESSION

Global security and military cooperation

- > Assessing security challenges and threats
- > Role of the military force in modern conflicts
- > Prospects for defence interaction in strengthening global security
- > Modern trends of international military cooperation: goals and tasks

11:00–11:20

Coffee break

11:20–13:00

PLENARY SESSION

Problems of War and Peace in Europe: a new security system in Europe

- > Effectiveness of the existing security mechanisms in Europe and the need for their modernization
- > Military interaction to maintain stability in the region
- > Role of international organizations in ensuring European security
- > Situation in the Middle East. Implications for European security

13:00–13:15

Conference closing remarks

14:00–16:30

Lunch

Departure of conference participants



Гостиница «Украина» — одно из семи зданий, известных как «сталинские высотки». Ярко выделяясь архитектурой, увековечившей эпоху, они в значительной мере определяют облик города, являясь его полноценной визитной карточкой. Radisson Royal Hotel, Moscow, открытый в 2010 году в обновленном здании гостиницы, объединяет уникальный дух архитектурного ансамбля сталинской эпохи, лучшие традиции сервиса и высокотехнологичные новшества сферы комфорта.

Конгресс-парк гостиницы «Рэдиссон Ройал» открыт в 2014 году и является одной из лучших конференц-площадок России площадью 2300 м² с полным функционалом для успешного проведения крупномасштабных международных конференций и гала-церемоний. Конгресс-парк обладает современным техническим оснащением, полным покрытием Wi-Fi. Общая вместимость залов — 2500 персон. К услугам гостей 4-х уровневая подземная парковка. На территории конгресс-парка обустроен живописный сквер.



Ukraina Hotel is a part of the group of legendary and notable buildings in Moscow, better known as the “Seven Sisters”. They are distinguished by their exceptional architecture significantly defining the image of Moscow. All the buildings have become the embodiment of Moscow and a source of national pride. Radisson Royal Hotel, Moscow, is a new modern hotel, which was opened in 2010 and combined a unique spirit of architectural ensemble of the Stalin’s époque with the best traditions of service, high-tech innovations of comfort sphere.



Congress Park at the Radisson Royal Hotel opened in 2014 and is one of the finest convention venues in Russia with over 2300 square meters of event space fully equipped for hosting large-scale international conferences and gala ceremonies. Congress Park offers state-of-the-art technical amenities, including high-speed wireless internet access throughout all its complex. Total meeting capacity: 2500. Four level underground parking is available for the visitors. The venue also features a beautiful public garden.



**ФАКТОР ПРОТИВОРАКЕТНОЙ ОБОРОНЫ В ФОРМИРОВАНИИ
НОВОГО ПРОСТРАНСТВА БЕЗОПАСНОСТИ**

Участники конференции обсудили проблематику противоракетной обороны во всех аспектах — от оценки угроз распространения ракетных технологий до определения направлений сотрудничества в сфере ПРО в целях поддержания стратегической стабильности и равноправного стратегического партнерства.

**MISSILE DEFENCE FACTOR IN ESTABLISHING
NEW SECURITY ENVIRONMENT**

Conference participants discussed Missile Defence issues in all dimensions — from assessing missile technology proliferation threat to defining possible areas of further Missile Defence cooperation in order to maintain strategic stability and equal strategic partnership.



ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ЕВРОПЕЙСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Состоялся открытый обмен мнениями по различным аспектам европейской безопасности, включая самые острые проблемы противоракетной обороны, контроля над обычными вооружениями в Европе, взаимодействия России и НАТО. Дана оценка роли ОБСЕ в обеспечении европейской безопасности.

MILITARY AND POLITICAL ASPECTS OF EUROPEAN SECURITY

The conference served as a venue for an open exchange of views on a variety of aspects of European security including the most acute problems of Missile Defence, Conventional Arms Control in Europe, Russia-NATO interaction, overall assessment of the OSCE role in European security.



**ГЛОБАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
И РЕГИОНАЛЬНАЯ СТАБИЛЬНОСТЬ**

Конференция была посвящена вопросам укрепления глобальной безопасности и возможным путям решения существующих региональных кризисов с акцентом на ситуацию на Ближнем Востоке и севере Африки, а также вокруг Афганистана. Отдельное внимание было уделено анализу феномена «цветных революций».

**GLOBAL SECURITY
AND REGIONAL STABILITY**

The conference was focused on the issues of strengthening global security and finding feasible ways to settle current regional crises with an emphasis on the situation in the Middle East, North Africa and Afghanistan. The conference also addressed the «colour revolution» phenomenon.



ГЛОБАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ: ВЫЗОВЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ

На форуме обсуждались современное состояние и новые вызовы глобальной безопасности, угрозы международного терроризма и возможности военно-политических инструментов, международного военного сотрудничества по обеспечению региональной и глобальной стабильности. Конференция прошла в преддверии празднования 70-летия Победы в Великой Отечественной войне, что позволило участникам обратиться к урокам Второй мировой войны, актуальным для современной мировой политики и международных отношений. В конференции приняли участие более 400 делегатов из 70 стран.

GLOBAL SECURITY: CHALLENGES AND PERSPECTIVES

Nowadays situation, new challenges to global security, threats of international terrorism and potentials of military and political instruments, international military cooperation on providing regional and global stability had been discussed at the Forum. The Conference was held in the run-up to the 70th Anniversary celebration of Victory in the Great Patriotic War that allowed participants to address the Second World War lessons which are timely for global modern policy and international relations. More than 400 delegates from 70 countries took part in the conference.



**Подробная информация о мероприятии
доступна на сайте www.mil.ru**

For more details on this event
please visit www.mil.ru